



Schweizerische Gesellschaft für Parlamentsfragen
Société suisse pour les questions parlementaires
Società svizzera per le questioni parlamentari



Kanton Graubünden
Chantun Grischun
Cantone dei Grigioni

An die Mitglieder der SGP,
die Präsidien der eidgenössischen Räte
und die Präsidien der Kantons- und Gemeindeparlamente

Bern/Chur, Juni 2018

Einladung zur Jahresversammlung 2018 der Schweizerischen Gesellschaft für Parlamentsfragen SGP

Sehr geehrte Dame, sehr geehrter Herr

Wir freuen uns, Sie zur diesjährigen Jahresversammlung der Schweizerischen Gesellschaft für Parlamentsfragen einzuladen. Diese findet statt am **Freitag und Samstag, den 9. und 10. November 2018, in Chur** und wird vom Grossen Rat des Kantons Graubünden mitorganisiert.

Dem offiziellen Teil der Veranstaltung geht ab Freitagnachmittag ein gesellschaftlich-kulturelles Vorprogramm voraus. Dieses beginnt mit einem kulturell-historischen Teil, der uns in die Churer Altstadt zum Stadthaus und durch das Bischöfliche Schloss führt. Das Restaurant Marsöl rundet das Vorprogramm mit einem kulinarischen Teil ab.

Am Samstagvormittag findet der offizielle Teil der SGP-Versammlung im Bündner Grossratsgebäude statt. Danach folgt traditionell die Konferenz mit dem diesjährigen Schwerpunktthema **100 Jahre Proporzwahl**.

Unter der Moderation von a. Nationalrat Dr. Peter Vollmer werden folgende Referenten sich zu diesem Thema äussern:

- > Prof. Patrick Emmenegger, Universität St. Gallen; School of Economics and Political Science;
- > Frau Barbara Perriard, Bundeskanzlei, Leiterin Sektion politische Rechte;
- > Jon Pult, Mitglied des Grossen Rates des Kantons Graubünden (bis Ende August 2018);
- > Dr. Jan Rosset, Maître assistant, Universität Genf, Dép. de sc. politique et rels. Internationales.

Wir hoffen, dass dieses Thema Ihr Interesse weckt und freuen uns, wenn Sie an dieser Tagung teilnehmen. Bitte melden Sie Ihre Teilnahme mittels Anmeldeformular **bis spätestens 17. August 2018** an. Wenn Sie ein Hotelzimmer reservieren möchten, ist Ihre direkte Anmeldung **bis spätestens 16. Juli 2018** notwendig.

Wir freuen uns darauf, Sie zu diesem Anlass in der Bündner Hauptstadt begrüßen zu dürfen.

Schweizerische Gesellschaft für Parlamentsfragen
Der Präsident

Ruedi Lustenberger
alt Nationalratspräsident

Grosser Rat des Kantons Graubünden
Der Standespräsident

Martin Aebli